
DECISIONI DEL COMITATO CENTRALE 

28 MAGGIO 2021 

VIDEOCONFERENZA 

1. PIANO NAZIONALE DI RIPRESSA E RESILIENZA: MISSIONE 6 SALUTE 

Il Presidente Anelli informa che, a seguito della convocazione della Consulta delle professioni 
sanitarie e socio-sanitarie da parte del Ministero della salute per il 31 maggio 2021, in merito 
al Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza-Missione 6 Salute, ha ritenuto opportuno indire la 
riunione straordinaria del Comitato Centrale, ritenendo utile condividere con il CC 
preventivamente la posizione da assumere come FNOMCeO. 
Su invito del Presidente, il dr. Guido Marinoni illustra sinteticamente i contenuti della 
Missione 6 del Piano - per cui sono state stanziate risorse pari a 15,63 miliardi di euro - che 
mira a potenziare e riorientare il SSN per migliorarne l'efficacia nel rispondere ai bisogni di 
cura delle persone, anche alla luce delle criticità emerse durante la pandemia. Da un esame 
degli obiettivi e strategie della Missione emerge che se il significativo impegno di risorse in 
ambito sanitario, previsto dal PNRR, consente di prevedere importanti interventi strutturali e 
tecnologici, tuttavia i limiti di sistema evidenziati nel corso della pandemia non possono 
essere affrontati e risolti senza investimenti in risorse umane e professionali. Inoltre, gli 
investimenti nella sanità territoriale sembrano riprodurre modelli funzionali a 
un'organizzazione di tipo ospedaliero che potrebbe risultare inadeguata alla flessibilità e alla 
capillarità della rete. È quindi necessario sottolineare con forza come il buon funzionamento 
del sistema sanitario si debba fondare sui professionisti, in primo luogo sui medici e sul loro 
rapporto con i cittadini; gli investimenti strutturali, per essere produttivi, devono essere 
sostenuti dalle risorse professionali. 
Dalle riflessioni scaturite dall'ampia discussione, il Presidente rileva quali punti centrali la 
rivalutazione della Professione e il rilancio della "questione medica", percepita a tutti i livelli 
nella sua importanza e complessità, nonché la necessità di avviare un confronto fra tutti i 
rappresentanti della Professione e la politica per risolverla non solo attraverso le risorse ma 
anche attraverso progetti efficaci di riforma. Una riforma alla quale i medici e gli odontoiatri 
vogliono partecipare da protagonisti e non da spettatori, con il giusto riconoscimento del ruolo 
fondamentale che esercitano all'interno del sistema salute. 
Evidenzia che il Recovery Plan consentirà di mettere a norma gli ospedali, di ammodernare le 
strutture, di istituire le case di comunità ma non definisce il fabbisogno di professionisti né i 
loro ruoli specifici. Ritiene, al contrario, che sia questo il momento di definire l'ambito delle 
competenze professionali dei medici affinché sia garantita la loro autonomia e indipendenza e 
non si mettano in atto processi di continuo "cannibalismo" nei confronti della professione. I 
medici non possono essere considerati "prestatori d'opera" cui chiedere servizi al ribasso ma 
parte costitutiva del sistema salute il cui contributo è indispensabile per affrontare le criticità e 
individuare le possibili soluzioni. 
Il Presidente sottolinea che queste sono le questioni concrete che dovranno essere affrontate, 
con il sostegno e il contributo delle organizzazioni sindacali, e portate all'attenzione del 
Ministro della salute, con il fine di poter prendere parte ai lavori di stesura delle norme del 
decreto ministeriale che dovrà definire gli standard strutturali, organizzativi e tecnologici per 
l'assistenza territoriale e l'identificazione delle strutture a essa deputate. 
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Informa che è in fase di elaborazione un documento sul tema della "questione medica" che 
sarà discusso con le organizzazioni sindacali nella riunione prevista per il 3 giugno alle ore 
15.30 e in pari data, alle ore 17.30, con l'Organismo Consultivo Permanente FNOMCeO, il 
Comitato Centrale e la CAO. Il documento, implementato con i contributi che perverranno 
dalle parti coinvolte, dopo l'approvazione del Comitato Centrale del 4 giugno, sarà sottoposto 
all'attenzione del Ministro della salute. Le sfide della professione medica e odontoiatrica 
saranno quelle di affrontare in sinergia con il Governo la riforma del SSN individuando 
soluzioni serie e incisive e di avviare un confronto con i partiti e con le forze politiche. 
Il Comitato Centrale esprime apprezzamento e concorda. 

PRESIDENZA-UFFICIO ODONTOIATRI- STAMPA 

2. VARIE ED EVENTUALI 

a) Richiesta utilizzo logo per Convegno "Stomaco la chirurgia sta cambiando ...". 

Il Presidente informa che la segreteria organizzativa del Convegno "Stomaco, la chirurgia sta 
cambiando... ", promosso dal prof. Pavanello (Direttore U.O.C. Chirurgia Generale Ospedale 
di Conegliano Veneto presso AULSS 2 Marca Trevigiana), che si svolgerà il 16 luglio 2021 a 
Santa Lucia di Piave (TV), ha chiesto di potere ricevere il logo della FNOMCeO da apporre 
sul programma scientifico dell ' evento. 
Il Comitato Centrale, esaminata la documentazione prodotta, esprime parere favorevole alla 
richiesta e dà mandato agli uffici per gli adempimenti conseguenti. 

PRESIDENZA 

b) Reuma-Covid Community: linee terapeutiche nelle varie fasi di malattia 
COVID19 sulla base dei dati della letteratura. 

Il dr. Guido Marinoni informa brevemente che il documento predisposto dai reumatologi sul 
tema "Reuma-Covid Community: linee terapeutiche nelle varie fasi di malattia COVID-19 
sulla base dei dati della letteratura" è stato valutato quale ottimo contributo dallo stesso dr. 
Marinoni e dal dr. Giustetto (individuati dal CC per l'esame della suddetta documentazione). 
Precisa che questo lavoro potrebbe diventare un e-book, aggiornabile, con le caratteristiche di 
un manuale di facile consultazione, contenente schede bibliografiche relative ai farmaci da 
potere utilizzare per terapie di contrasto all ' infezione da Covid-19 e al recupero post-ricovero 
dei malati reumatici. Il dr. Marinoni chiede se la FNOMCeO, vista la condivisione positiva 
del documento, possa farsi carico delle spese dell'e-book in qualità di editore. 
Il Presidente osserva che è opportuno chiarire se la proprietà intellettuale è dei reumatologi, 
perché in tal caso le spese saranno necessariamente a loro carico; qualora fosse un contributo 
condiviso con la FNOMCeO, potrà eventualmente decidersi di metterlo a disposizione di tutta 
la comunità medica. Invita, pertanto, il dr. Marinoni a prendere contatti con il Direttore 
generale della Federazione Nazionale e con i reumatologi per individuare la soluzione più 
adeguata. 
Il Comitato Centrale concorda e resta in attesa di informazioni a riguardo. 

PRESIDENZA 
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e) Immunità vaccini. 

Il dr. Fulvio Borromei, in considerazione del fatto che in molti medici, vaccinatisi nei primi 
mesi dell'anno, il livello di immunoglobuline sta diminuendo, chiede se ci sono informazioni 
circa un possibile terzo richiamo del vaccino e se, comunque, si sta ragionando a livello 
nazionale su tale questione. Il Presidente riferisce che non si hanno ancora dati certi 
dell'immunità acquisita, né sul periodo di tempo in cui viene mantenuta. 
Il Presidente assicura che prenderà contatti con il prof. Silvio Brusaferro, Presidente dell'ISS, 
per avere ulteriori, aggiornate informazioni a riguardo. Il Comitato Centrale concorda. 

PRESIDENZA 
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